



PUNTO FINAL Oroz



Alumnos chinos del Aula Confucio de la UPNA interpretaron un número de canto y baile.

El miércoles comenzó un nuevo año para los chinos, el de la serpiente. Para celebrarlo, la comunidad china en Navarra organizó un festival que llenó el Auditorio de Barañáin con más de 650 personas

SONSOLES ECHAVARREN

Pamplona

LA serpiente de madera acaba de inaugurar un año nuevo para los chinos. El que ha comenzado el 29 de enero y que se contabiliza como el 4.723 de su calendario. Con este motivo y con el fin de visibilizar su cultura, la comunidad china en Navarra organizó un año más un festival de Año Nuevo. El Auditorio de Barañáin acogió el pasado domingo bailes, música, artes marciales, flamenco y otras actuaciones, que durante dos ho-

ras aplaudieron más de 650 personas, tanto chinos como locales.

La comunidad china en Navarra aglutina ya a más de 2.000 personas, la mayoría de la provincial de Shejiang, al sur del país. La responsable del Aula Confucio de la UPNA y secretaria de la Asociación de Chinos en Navarra, la profesora Mónica Yu, recuerda que el objetivo de esta celebración es doble. "Vivimos fuera de nuestro país y queremos visibilizar nuestra cultura y fusionarla con la de aquí". Por eso, subraya, junto con las artes marciales, la música tradicional y la danza del dragón, hu-

bo espectáculos de flamenco.

El evento, presentado por Mónica Yu y el periodista y músico Javier Erro, contó con la actuación de niños hijos de chinos que estudian el idioma en el Aula Confucio de la UPNA, alumnos de la Escuela Flamenca de Sandra Gallardo o de la Escuela de Danza Diana Casas, interpretación de instrumentos tradicionales chinos (el hulusi o el guzheng) por el pamplonés Carlos Soria Elizalde o la profesora china Mia o las artes marciales de la escuela de Kung Fu Zhong y Tang del villa-vés Patxi Olóriz, que también ofreció algunas canciones de su grupo de música 'Efecto rana'.

Al margen de la idea general de muchas personas, Mónica Yu recuerda que los chinos regentan "algo más que restaurantes y bazar". "Eso ocurría antes, cuando

comenzaron a llegar, pero ahora las nuevas generaciones han integrado nuevos negocios, como inmobiliarias, farmacias, estancos, centros de estética... Los chinos somos muy emprendedores", añade que, en muchas ocasiones, sus compatriotas cuentan con un socio español para sus negocios.

"La comunidad china representa un papel importante en la economía navarra. Aumenta la oferta de empleo y, además, se pueden traer posibles inversores a Navarra", recalca. Y recuerda que cada vez son más los navarros de todas las edades que, por interés cultural o laboral, estudian chino. Este es el cuarto año consecutivo que el Año Nuevo Chino se celebra en el Auditorio de Barañáin. En 2020 tuvo lugar en el Civivox Iturrama y después se interrumpió por la pandemia.

BLANCO SOBRE NEGRO
Dulaniz

PARAPETO SOCIAL

MENUDA semana llevamos a cuenta del dichoso decreto ómnibus. Si alguien no sabía de qué iban estos batiburrillos legales, se lo habrá aprendido de memoria. Y en esta yenka de dimes y diretes, los políticos haciendo de las suyas: donde dije que no, ahora es que sí, de Sánchez a Feijóo, cada uno con sus razones, de troceos y palacetes, que son las buenas y verdaderas. Faltaría. El reciente sondeo de DYM para este periódico daba a Feijóo como el líder político mejor valorado por los ciudadanos... con un 3,7! Y detrás, el presidente Sánchez con un 3,4. Y todavía se preguntarán por qué. Si no lo saben, bastaría que saliesen a la calle a darse un garbeo. Lo mismo se tiran los pensionistas a la cara, que las ayudas a la Dana... Mucho hablar de "escudo social", ¿pero no era España la locomotora de Europa?, y lo que hacen es parapetarse detrás de los ciudadanos y sus disgustos para disimular sus miserias. Tanta hartura como poca altura. Así nos va.

Promo fresh! Vuestro **mercado fresco** al mejor precio

Del 30 de enero al 5 de febrero

Chuleta de vaca	EL KILO 22,95	EL KILO 19,95
Cordero lechal	EL KILO 15,90	EL KILO 13,95
Fresa	EL KILO 7,40	EL KILO 6,40
Aguacate	EL KILO 5,95	EL KILO 5,35

Ibardin · Dantxarinea · Valcarlos · Behobia

ABIERTO 7D/7

www.venta-peio.com ES. +34 948 625 130 FR. +33 972 10 40 20 @venta.peio f peioventa

VENTA PEIO TE DA MÁS!